



# Lou Liame

## Le lien de Saint Pierre

Carême 2024

N° 27

Éditorial



### Message de Monseigneur Christian Delarbre à tous les fidèles du Christ du diocèse d'Aix et Arles

**La Prière est au cœur du temps du Carême**, avec le Jeûne et l'Aumône, comme l'Évangile du Mercredi des Cendres nous le rappelle chaque année. « Toi, quand tu pries, retire-toi dans ta pièce la plus retirée, ferme la porte, et prie ton Père qui est présent dans le secret; ton Père qui voit dans le secret te le rendra. » (Mt 6,6), Je vous invite cette année, alors que nous entrons dans l'Année de la Prière qui prépare l'Église au Jubilé de 2025, à un **Carême de prière**.

Ces temps qui sont les nôtres nous paraissent souvent bien obscurs, troublés et violents. Or, nous avons été choisis par la Providence pour y porter l'espérance chrétienne, lever haut la lampe de la foi, répandre par la puissance de l'Esprit Saint le feu de la charité. C'est pourquoi j'entre dans ce carême en me rappelant l'exhortation du Christ à ses disciples : « **Restez éveillés et priez en tout temps** : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme. » (Lc 21, 36)

Par l'enseignement de la prière (Mc 11, 22-25), le Seigneur a introduit ses disciples dans sa propre **relation d'amour avec le Père du ciel**. La prière est le lieu de la confiance des enfants de Dieu qui sans crainte se tournent vers le Père « Tout ce que vous demandez dans la prière, croyez que vous l'avez obtenu, et cela vous sera accordé. » (Mc 11,24), lequel donne l'Esprit Saint à tous ceux qui le lui demandent (Lc 11,13).

**La prière reconforte et soulage les malades et les éprouvés** : « Priez les uns pour les autres afin d'être guéris » (dans le beau passage de Jc 5,13-18). Elle seule peut chasser les esprits mauvais (Mc 9,29). Elle est devoir du chrétien d'intercéder pour le monde et pour les gouvernants « afin que nous puissions mener notre vie dans la tranquillité et le calme, en toute piété et dignité. » (Tim 2,1-4).

La vraie prière, y compris silencieuse et solitaire, est **toujours une prière ecclésiale**, car c'est le même Esprit qui en chacun s'écrie « *Abba, Père !* » et lorsque vous prononcez en votre cœur la prière que le Seigneur nous a enseignée (Lc 11, 1-2) et que vous dites « Notre Père », vous la prononcez avec toute l'Église et toute l'Église la prononce avec vous<sup>[1]</sup>. D'ailleurs, **la première Église des disciples est réunie en prière autour de la Mère de Dieu** dans l'attente de l'Esprit de Pentecôte : « *Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères.* » (Ac 1, 14). L'Apôtre Paul exhorte fréquemment les premières communautés à la prière. « *Ne ralentissez pas votre élan, restez dans la ferveur de l'Esprit, servez le Seigneur, ayez la joie de l'espérance, tenez bon*



### Les connaissiez-vous ?

Cette année, quatre catéchumènes qui cheminent, depuis plusieurs années parfois, vers les sacrements de l'initiation chrétienne vont recevoir le baptême pendant la sainte vigile pascale.



Accompagnées notamment par Sylvia Truffy, Andréa, Andréa (oui, deux Andréa !), Carla et Noémie ont fait leur entrée en Eglise officielle pendant l'avent, et seront appelées au baptême par Monseigneur l'Archevêque à la cathédrale ce premier dimanche de carême à 16h00. Catholiques de Simiane, c'est pour nous un devoir et une nécessité évangélique de les accompagner, de les connaître, de prier pour eux, de leur faire de la place dans la paroisse. Les voici qui se présentent pour vous, elles attendent votre hospitalité et votre chaleureuse amitié.

Bonjour !

Je m'appelle Carla. J'ai 26 ans et je suis maman d'un petit garçon de 4 ans. Je suis actuellement en reconversion professionnelle.

Je demande le baptême. La perte de ma grand-mère m'a rapprochée de ma foi et le baptême de mon fils m'a poussée à faire le pas.

Union de prière ♥



dans l'épreuve, soyez assidus à la prière. » (Ep 11, 12) et il donne lui-même l'exemple d'un apôtre dont la mission est toujours portée et reçue dans la prière (Ac 21, 5).

Ce carême de prière est d'ores et déjà porté par beaucoup. Car **nombreux sont les groupes et communautés de prière** réunis autour du chapelet, de l'adoration eucharistique, de la *lectio divina* ou de la louange. Nombreuses sont, au milieu de nous, les traditions de prière héritées des saints maîtres spirituels : Thérèse d'Avila, Jean de la Croix, Thérèse de Lisieux et la tradition des Carmes, François de Sales et Jeanne de Chantal et la tradition de la Visitation, Benoît et la famille bénédictine, Ignace de Loyola et toute la famille ignatienne, Charles de Foucauld, et les communautés adorantes des Petites Sœurs, Eugène de Mazenod et la prière missionnaire des Oblats, la tradition dominicaine et les groupes de prière du rosaire. Nombreux enfin les sanctuaires et pèlerinages dans notre Provence, Notre Dame de Beauregard, les Saintes-Maries-de-la-Mer, Sainte-Marthe à Tarascon...

Durant ce carême et cette année de la prière, j'encourage, j'exhorte, je supplie chacun de partager la prière. **Encouragez par votre présence les groupes de prière. Multipliez les occasions et lieux.** Ouvrez les églises et invitez à la prière. Proposez aux familles des moyens simples de prière domestique. Dans les écoles, ouvrez les enfants à l'intériorité et à la prière du cœur. La prière est le plus grand don que l'on puisse faire, le plus grand bien que l'on puisse partager. J'invite donc paroisses, communautés, établissements catholiques à partager leur richesse de prière, à la multiplier, à l'accroître et à la diversifier, d'abord par l'occasion de ce carême, puis durant toute cette Année de la Prière.

Quelle grâce immense nous est faite de nous placer en la présence du Seigneur, gratuitement, quotidiennement, seul ou en Église, pour le doux entretien de l'amour dont témoignent tant de saints et de mystiques !

Bon et saint carême de prière !

† **Monseigneur Christian Delarbre**  
Archevêque d'Aix et Arles

## Les connaissiez-vous ? suite...



Bonjour !

Je m'appelle Andréa, j'ai 20 ans et j'habite à Simiane-Collongue.

Étant petite, mes parents n'ont pas éprouvé le désir du baptême. Ils m'ont laissé le choix de demander le sacrement quand j'étais en âge de comprendre.

La religion chrétienne était dans mes traditions de vie lors des fêtes. Je ne portais encore aucune importance à l'amour propre que le Seigneur pouvait me donner et pourtant !!...

À l'âge de mes 18ans j'ai entamé les démarches pour la préparation au baptême avec ma meilleure amie afin de mettre rapprocher de la

Bonjour !

Je m'appelle Andréa et j'ai 20 ans. Je suis aide-soignante à l'hôpital.

Je demande mon baptême afin de continuer pleinement dans la foi et croître de m'unir avec le Christ.



Bonjour !

Je m'appelle Noémie. J'ai 26 ans, mariée religieusement depuis le 22 juillet 2022, et maman depuis le 17 mars dernier. Je demande le baptême car j'aspire à un renouveau, à une renaissance de moi-même. Croyante depuis toujours, je suis née dans une famille catholique qui m'a inculquée ses valeurs si chères.

Je n'ai pas eu la chance d'être baptisée étant enfant c'est pourquoi, aujourd'hui, recevoir ce sacrement est autant important pour moi..

## La Commission immobilière vous informe

### Le Bastidon

Face au retard accumulé dans ce projet qui devait voir son inauguration avant cet été, nous comprenons la déception de notre communauté paroissiale. Aussi nous vous devons des informations détaillées sur ce dossier.

Nous avons, depuis le dépôt du permis de construire, été confrontés à des demandes administratives toujours plus contraignantes tout au cours de l'instruction du dossier.

Mais les obstacles ne nous ont jamais fait reculer, et c'est sans compter sur la pugnacité de l'équipe « Commission Immobilière » et de notre architecte, que nous venons à bout des différentes demandes quelques fois non justifiées, comme par exemple :

- Demande d'une étude thermique imposée, mais ne rentrant pas dans le champ d'application de la loi relative à la RT 2020.
- Demande de défrichement, que nous avons dû soumettre au service de la DDTM, il nous indique en retour : *Ne répond pas à la définition de défrichement.* « Emprise du projet non en nature de bois et forêts » (L.341-1 du code forestier).

Que de temps perdu !

Nous pensons être arrivés à la fin de tous ces désagréments, et nous sommes heureux de vous annoncer qu'une nouvelle demande de permis de construire va très prochainement être déposée.

Nous savons compter sur Monsieur le Maire et le Service Urbanisme de notre commune, pour nous accompagner afin que notre dossier soit instruit avec diligence et équité.

### La Sacristie



Tous les dossiers ne se ressemblent pas, heureusement ! Les travaux de la sacristie avancent bien et rentrent dans la phase finale.

L'isolation, les placos, et le carrelage sont terminés, l'escalier vient d'être posé, l'électricité et la plomberie sont en cours de réalisation.

Les travaux les plus délicats vont bientôt commencer.

Les travaux de peinture restent à la charge de notre communauté. Il a été décidé, pour

des raisons budgétaires, de les réaliser nous-mêmes.

Nous comptons sur la participation des paroissiens. Vous allez très prochainement être sollicités pour mettre un peu de votre temps et beaucoup de votre talent pour donner de la couleur et de la beauté aux murs et aux plafonds de cette sacristie.



La dernière et principale opération sera le remontage et la pose, par l'ébéniste, des meubles sacerdotaux, et tout particulièrement du chasublier qui a été entièrement restauré.

## La crèche blanche



Tradition assez typique de certains endroits de Provence, comme dans notre pays aixois, la tradition de recouvrir rapidement de quelques draps blancs les décors de mousse et de collines de la crèche de l'église pour le temps de la Chandeleur semble être l'origine de l'expression "crèche blanche".

En lieu et place de l'étable de Bethléem, on suggère par un décor approprié le Temple de Jérusalem, avec ce que l'on a pu trouver dans la sacristie et les maisons locales, puis on y place un santon spécifique représentant le grand-prêtre vêtu, selon les descriptions précises du livre du Lévitique, éventuellement accompagné de quelques "clergeons". Un vieux pastre prend les atours d'un Syméon plus vrai que nature; une vieille est rhabillée en digne veuve et voilà la prophétesse Anne en chair et en os. Saint Joseph et la Sainte Vierge se présentent avec l'Enfant, et les deux tourterelles à offrir, et nous voilà devant ce moment de la présentation de Jésus au Temple, que Saint Luc nous décrit dans son chapitre deuxième...



## Le pèlerinage paroissial à Assise

La paroisse organise son premier pèlerinage à l'international !

Du 4 au 8 mars, un pèlerinage à Assise, au cœur de l'Italie, vous est proposé comme un grand temps fort de notre année paroissiale ! Guidés par une sœur franciscaine bien connue de nous tous, Sœur Elena (qui était l'aumônier des Etudiants), et logés dans la structure d'hébergement mise à disposition à disposition par la congrégation des sœurs Franciscaines de l'enfant Jésus, avec pension complète, nous irons à la découverte des lieux de la vie de Saint François et Sainte Claire. Beaucoup se sont déjà inscrits, et tous

les âges de la paroisse sont représentés.

L'abbé Louis-Marie Ecomard, chapelain des étudiants avec notre curé (et qui a présidé notre messe de minuit à Simiane) sera aussi avec nous avec quelques jeunes de son aumônerie. Il reste encore quelques dernières places disponibles. Contactez vite la Paroisse pour ne pas passer à côté de cette belle occasion, de grandir dans la foi et la fraternité !

Une soirée de présentation du pèlerinage pour constituer notre groupe a lieu ce vendredi 18 février à 19h dans notre église.

**Pendant le carême, Adoration et confessions chaque jeudi après la messe, entre 18h30 et 19h15, chaque vendredi après la messe, de 9h30 à 10h00. (sauf exceptions ci-dessous)**

**Chaque vendredi de carême, chemin de croix à 15h00.**



**Vendredi 16 février à 19h00**

Soirée " Bol de riz" de **présentation du pèlerinage à Assise**. Rdv à l'église, on peut apporter fruits et riz ou chose frugale à partager.

**Samedi 17 février**

à Grans à Petite : Réunion de lancement de la campagne pour le **Denier de l'Eglise**.

**Dimanche 18 février**

Premier dimanche de carême, **Appel décisif à la cathédrale de nos catéchumènes** Andréa, Noémie, Carla et Andréa à 16h00. Soyons présents pour entourer ces futures baptisées de la famille paroissiale !

**Mercredi 21 février à 20h30**

Eglise de Bouc-Bel-Air, soirée organisée par le collectif « **Agir** » et l'**association « Welcome » sur les migrants et réfugiés**. « *Chrétiens, que pouvons-nous faire ?* »

Contacts : [agir@collectifagir.com](mailto:agir@collectifagir.com)  
[welcomeaix@gmail.com](mailto:welcomeaix@gmail.com)

**Jeudi 22 février**

Formation Bible et CEC à 20h30 au presbytère.

**25 février après-midi - 1<sup>er</sup> mars au soir**

Retraite sacerdotale des prêtres de notre diocèse. M. Le curé y participe, donc pas de messe ni d'adoration ni confessions les jours de semaine.



**Dimanches 3, 10 et 17 mars**

Scrutins des catéchumènes au cours de la messe dominicale de 10h30.

**Lundi 4mars - Vendredi 8 mars**

**Pèlerinage paroissial à Assise.** Pas de messes de semaine, ni adoration ni confessions.

**Mercredi 13 mars**

Messe à la maison de retraite à 15h00.

**Samedi 16 mars en soirée**

Grand concert du Chœur Vocalis :

**Les Sept dernières paroles du Christ en croix.**

**Dimanche 17 mars**

Après-midi de formation pour les futurs mariés, à Gardanne.

**Vendredi 22 mars à 20h00**

Grande veillée de réconciliation du carême, à l'église de Gardanne

**Samedi 23 mars en soirée**

Concert de Gospel



## - La Semaine Sainte -



**Dimanche des Rameaux 24 mars**  
Messe avec bénédiction des rameaux à 10h30

**Lundi Saint 25 mars**  
Journée sacerdotale, **Messe chrismale** à la cathédrale saint Sauveur à 18h30

**Jeudi Saint 28 mars**

- La matinée de 9h00 à 12h00, confection du reposoir à l'église.
- 19h00, **messe de la Cène** puis dépouillement des autels et heure sainte au **reposoir**. Adoration jusqu'à minuit.

**Vendredi Saint 29 mars**

- à partir de 7h00, adoration au Reposoir
- Laudes à 7h30
- Chemin de croix à 15h00
- **Office de la passion** à 18h30.

**Samedi Saint 30 mars**

- Office du **grand silence** à 11h30 et derniers rites préparatoires pour les catéchumènes.
- Installation de l'église pour la grande vigile juste après.

**Dimanche de Pâques 31 mars**

- **VIGILE PASCALE** à 6h30
- **Messe du saint jour de Pâques** à 10h30.



**Lundi de Pâques 1<sup>er</sup> avril**  
• 10h Messe à l'église Notre-Dame de l'Assomption à Calas  
• 11h30 **Bénédition des chevaux** sur l'esplanade de la chapelle Notre-Dame de la Salette à Calas



**Mercredi 1<sup>er</sup> mai**  
**Fête de la Saint Georges à Arles**  
Messe en provençal, bénédiction des gardians à l'église de la Major à 10h30.

## Propositions pour le temps de Carême

Vous pourrez vous **former et nourrir votre foi pendant ce carême** de multiples manières : **Conférences de carême** du diocèse sur le pardon les mardis soir de carême, les conférences de carême du dimanche à 17h00 de la cathédrale saint Sauveur, sur le "trésor de la prière dans la vie consacrée", avec des interventions musicales et les vêpres, des **formations à l'écologie intégrale**, et des **retraites** Ste Hildegarde à l'abbaye Ste Lioba, etc . ; voir ici sur le site du diocèse la liste complète de toutes les propositions : <https://www.catho-aixarles.fr/agenda/58363-des-propositions-careme-2024/>

Vous trouverez aussi, par les Dominicains, la proposition du "**carême dans la ville**" <https://www.caremedanslaville.org/>  
Ou **40 jours pour grandir en sainteté et en amour de Jésus**, proposé par Famille Chrétienne : <https://hozana.org/communaute/11958-40-jours-pour-grandir-en-saintete-et-en-amour-de-jesus>  
Ou des **dizaines d'autres propositions** sur : <https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/careme-et-paques/careme/le-careme-sur-internet/>

## Dernière minute !

En complément de l'article de la Commission immobilière, *Lou Liame* est heureux de vous présenter le chasublier totalement restauré et évoqué dans l'article en question. D'autres meubles qui se trouvaient dans l'ancienne grande sacristie ont également été totalement rénovés.

Merci à l'ébéniste, Cédric de Bellecombe, pour son excellence, à Michel Boisramé pour son article et la photo et à la commune qui finance cette opération !



Le chasublier restauré

## Accueil paroissial

Sylvia, Christiane et Marie-Christine assurent la permanence paroissiale au presbytère chaque samedi de 10h à 11h30 pour les demandes de baptême, de mariage, d'intention de messe et de renseignements divers.



## Paroisse catholique Saint-Pierre-ès-Liens

4 route de Mimet

13109 Simiane-Collongue

04 42 22 62 33

Courriel : [paroisse.simiane@gmail.com](mailto:paroisse.simiane@gmail.com)

<https://www.paroissedesimiane.fr>



Retrouvez-nous sur Facebook à la page Paroisse de Simiane !



[paroisse\\_de\\_simiane](https://www.instagram.com/paroisse_de_simiane)